
Нам-одиннадцать!
В начале сентября исполняется 

одиннадцать лет с того дня, как Ков- 
дорский горно-обогатительный комби
нат выдал первую партию железного 
концентрата. За годы своего сущест
вования Ковдор поставил металлур-. 
гическим заводам страны 28 миллио
нов 770 тысяч тонн концентрата. А 
к концу пятилетки эта цифра возра
стет до 36 млн. 330 тысяч тонн.

Для наглядности скажем, что 
сырья, выпущенного за одиннадцать 
лет одним нашим комбинатом, с лих
вой хватило бы для удовлетворения 
годовой потребности в черном ме
талле такой промышленно развитой 
страны, как Англия.

М атериалы , рассказы ваю щ ие о том, как 
на обогатительной ф абри ке ш ла борьба 
за увеличение количества и качества кон
ц ентрата, читайте в следую щ ем номере.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Недостатки— на контроле
В июне-июле в цехе те

хнологического транспорта 
проходила массовая провер
ка маиольвовайия матери
альных ресурсов. В резуль
тате ;было выявлено немало 
^достатков, упущений. В 
частности, в условиях хра
нения, использования и уче
та горюче-смазочных мате
риалов. Комиссия принципи
ально подошла к . рассмот
рению этого вопроса, потре
бовала от администрации 
навести порядок на цеховом 
масло-заправочнш  пункте. 
Тетерь за состоянием тер
ритории пункта ответствен 

, определенный человек, вы
делен обслуживающий пер
сонал. Убраны помещения.

Очищены емкости. Налаже
ны учет и выдача горю
че-смазочных материалов. 
Но пока еще не решено, 
куда сливать дизельное то
пливо из баков автомоби
лей.

В цехе нет специального 
помещения для хранения 
автошин, в результате они 
раньше срока выходят из 
строя. При плановой госу
дарственной норме в 30  
тысяч км фактический про
бег автомашин составляет 
2 8 ,1  (плановая по комби
нату —  2 7  тысяч). Таким 
образом, цифра несколько 
ниже государственной, но 
выше комбинатовской. Это 
объясняется и неудовлетво

рительным состоянием карь
ерных дорог, и отсутствием  
места для хранения и, в не
которых случаях, неумелой  
эксплуатацией со стороны 
водителей.

Кроме того, в цехе нет 
вулканизационного участка, 
это удлиняет время нахож 
дения автомобильных камер 
в ремонте, да и расходы на 
транспортировку в цех под
готовки производства боль
шие.

В цехе велики еще поте
ри рабочего времени. Комис
сия изучала и этот вопрос. 
По ее мнению, целесообраз
но организовать заправку 
автомобилей дизельным то
пливом и водой по дороге

в карьер. Обычно шоферы 
почти одновременно приез
жают на заправку, создает
ся очередь, теряется много 
времени. Емкость есть —  
для полива карьерных до
рог. Зимой она бездействует. 
Может, ее приспособить’?

Многие вопросы решает 
группа народного контроля 
цеха. Работа ее проходит 
под непосредственным ру
ководством партийной орга
низации. Активно участву
ют в рейдах группы народ
ного контроля коммунисты 
В. П. Спирин, С. В. Левша- 
ков, Е. В. Родыгин и дру
гие.

В. СТОРОЖИНСКИИ,
электрослесарь цеха те
хнологического транс
порта, заместитель се
кретаря партийной ор
ганизации, председа
тель группы народного 
контроля.

2 С Е Н Т Я Б Р Я -В С Е С О Ю ЗН Ы Й  
НЬ РА БО ТН И КОВ НЕФТЯ- 

чС И  И ГАЗОВОЙ ПРО М Ы Ш 
Л ЕНН О СТИ _____________________

Заправиться? 
Пожалуйста!

Называют наш участок 
горюче-смазочных материа
лов в обиходе просто «за
правкой». И без нас, верно 
говорят, далеко не уедешь.

сЛе преувеличу, если ска
жу, что участок ГСМ «пи
тает» большую часть машин 
и механизмов комбината. 
В нашем ведении две АЗС
— авто-заправочные стан
ции. Одна обеспечивает ав
томобили цеха подготовки 
производства, другая—цеха 
технологического транспор
та. Их так и называют — 
«нижняя» и «верхняя». Об
служивающий персонал этих 
станции—люди, которые ра
ботают вместе уже давно, 
некоторые трудятся больше 
десяти лет. Коллектив не
велик—19 человек. Есть у 
нас свои маяки—это ударни
ки коммунистического тру
да сливщик Петр Алексе
евич Протасенко, заправщ и
ца Анна Петровна Кузне
цова, старший кладовщик 
Анастасия Прокопьевна Гу
сак и другие.

Через наши руки, по 
средним годовым расчетам, 
проходит 10 тысяч тонн ди
зельного топлива, 20—мазу
та, 5—бензина. Самая боль
шая потребность—в мазуте. 
Главные его потребители— 
участок сушки обогатитель
ной фабрики и котельная 
подхоза, которая недавно 
перешла с твердого топли
ва на жидкое.

Участок ГСМ понемногу 
расширяет свои границы. В 
связи с открытием город
ской авто-заправочной стан
ции поставлены новые ем
кости. В скором будущем 
предстоит строительство но
вой нефтебазы. По плану 
она должна войти в строй 
действующих в 1978 году.

В. СИДОРЕНКО,' 
начальник участка ГСМ 
цеха подготовки про
изводства.

Радость полной отдачи
Смену нашу некоторые 

считают на опытной фабри
ке несерьезной. Молодые, 
мол. Но когда подводятся 
итоги работы, о несерьезно
сти речь не идет. Резуль
татами своего труда мы мо
жем гордиться.

У всех на спецовках го
рят комсомольские значки, 
так у нас принято. С утра 
ребята торопят меня под
считать результаты вчераш
него дня. Как-то не лади
лась у нас работа. Ходили 
понурые, недовольные со
бой, пока не докопались до 
причины: амплитуда коле
бания концентрационного 
стола оказалась выше нор
мальной, поэтому процесс 
расслоения минералов не 
удавался.

Работать на опытной фа
брике сложнее, чем на обо
гатительной. Мы испытыва
ем новые схемы разработок 
руд, предложенные исследо- 
ватеиыокими институтами. 
На обогатительной люда 
привыкают к одной посто

янной операция. А у нас —  
задания часто меняются, 
проверяем целый ряд режи
мов работы. Получается, что 
мы как бы трудимся на не
скольких миниатюрных фа
бриках одновременно. Для

этого десяти классов мало. 
У всех в смене —  среднее 
специальное образование. 
Они и рабочие, они и ис
следователи.

Вот машинист мельницы 
Николай Салынин. Поначалу 
мне приходилось простаи
вать около его мельницы 
почти всю смену. Теперь и 
знаний, и опыта ему хвата
ет, чтобы самому отрегули
ровать мельницу и работать 
бесперебойно. На него те
перь можно положиться в

любых ситуациях. Веселая, 
неунывающая констратор- 
щица Нина Аверкиева мо
жет кого угодно заразить 
желанием работать. Как и  
Николай, она окончила фи
лиал Ленинградского инду
стриального техникума. На
сосы обслуживает Людмила 
Конькова. Как-то она уво
лилась с фабрики, уволилась 
и  поняла что любимое дело 
осталось здесь. Вернулась. 
Очень многое было забыто, 
многое уж е не получалось. 
Но справилась девушка, 
стала одной из лучших.

Бывают, конечно, у нас 
неурядицы. 0 них открыто 
говорим друг другу. А с та
ким настроением в коллек
тиве легко работается.

По итогам II квартала 
комитет комсомола ГОКа 
признал наш у «мену луч
шей среди комсомольских 
коллективов. Что ж, очень 
рады. Восприняли награду 
как аванс и не подведем.

J1. АХМЕТШИНА, 
мастер смены опытной 
фабрики.

.............  ТОВАРИЩ  УРОЖ АЙ

С В О Д К А  
ХОДА УБОРКИ ОДНОЛЕТНИХ И МНОГОЛЕТНИХ 

ТРАВ В ПОДСОБНОМ ХОЗЯЙСТВЕ
по состоянию на 29 августа

Наименование организации План в (га) Убрано

Ковдорский ГОК 260 150
Трест «Ковдорстрой» 50 50
Рудник «Ковдор» 30 30
Енский леспромхоз 24 24
Рудник «Ена» 30 30
ТЭЦ 16 16
Ковдорская ГРП 16 16
Городские организации 10 10
Подсобное хозяйство 134 90

НЕЗАМЕНИМЫЕ ВИЛЫ
В минувшую субботу работать на полях подхоза вы

пало сотрудникам комбинатоуправления. Им выделили 
несколько делянок (9 гектаров), выдали инструменты 
(вилы) и дали задание собрать в копны и погрузить 
скошенную зеленую массу (предназначенную для На
кладки на силос). Задание есть задание. И люди, по
жертвовавшие выходным ради такого дела, разбрелись 
по полю и стали усердно сгребать траву не очень при
способленными для этого острыми трезубцами.

Тем временем на дороге появился управленческий га
зик, впряженный в пароконные грабли на жестком ж е
лезном ходу. Многие еще из окна автобуса заметили 
эту, отнюдь не последнего слова, уборочную технику, 
стоявшую на ближнем поле. Вернее, скользнули по ней 
непонимающими городскими глазами. А  Николай Пет
рович Ершов посмотрел и возмутился. Мало того, он 
не поверил, что эти грабли для северных полей не при
годны и что их нельзя отремонтировать. Можно. Как 
оказалось, вдвоем и всего за полчаса.

И вот уже все воочию убедились, что вилы на дере
вянном черенке не идут ни в какое сравнение с граб
лями на железных колесах. Зеленая масса расчертила 
поле ровными, как под линеечку, валками. Их сгребать 
в копны уже не составляло особого труда. И главное, 
работа заспорилась, поле перестало казаться таким не
объятным, а занятие по сбору травинок вилами, таким, 
извините, бестолковым. Ведь дело не в том, что жалко 
своего труда. Каждый понимал, что мог сработать ку
да продуктивнее, если бы не дедовский способ уборки.

Все мы знаем, что помогать убирать урожай надо. 
Но почему обязательно вручную? Почему руководите
ли подхоза, так настойчиво требующие помощи, не по
беспокоились, скажем, о лобогрейке — приспособлении, 
которое энциклопедический словарь называет «простей
шей жатвенной машиной». Тогда бы не приходилось и 
копнить вручную. А уверение, что пароконные грабли 
для торфяных земель не годятся, тоже не кажется 
серьезным. Зубья можно просто проредить. И, наконец, 
неужели в богатом ассортименте сельхозтехники на 
сегодняшний день не найдется таких машин и механиз
мов, которые пришли бы на смену доисторическим 
вилам?

Все эти вопросы мы задаем директору подсобного 
хозяйства Владимиру Борисовичу Чистякову. И наде
емся, что он найдет время ответить газете. В порядке 
размышления над вопросом, как убирать урожай в бу
дущем году.

ЗДРА ВСТВУ Й, ШКОЛА!

Триста первоклассников
сядут за парты 1 сентября в трех школах города. Мно
гие из них — вчерашние выпускники (надо же, и семи
летние граждане могут назвать себя выпускниками) 
детских садов «Березка», «Аленушка» и других до
школьных учреждений. Они переступят порог школы в 
достаточной степени подготовленными. И уж  по край
ней мере будут знать, в какой руке держать карандаш 
и из каких букв состоит существительное «букварь».

К тому времени, когда газеты разнесут почтальоны, 
уже будет известно, как прошел в Доме культуры тра
диционный праздник первоклассника. Именно здесь, на
кануне первого дня учебы, ребята познакомятся со 
своими верными друзьями — «пятеркой» и «четверкой», 
а Портфель, Учебники и Тетради обратятся к ним со 
словами веселого напутствия. Закончится праздник, 
если позволит погода, радостным шествием по городу.

Итак, завтра в школу в первый раз, завтра в школу 
в первый класс!

Т. КАИРА,
заведующая детским сектором Дворца культуры.

Завтра начнется Ж Ж 
новый учебный год. ^ 1  
О том, как подго
товлены к нему 
школы, что нового ждет ре
бят в увлекательном путе
шествии по стране знаний, 
нам рассказали:

Михаил Алексеевич Пав
лов, и. о. завуча школы 
№ 16:

— Ремонт в школе мы 
сделали еще в июне. Мы— 
это учителя, ученики, роди
тели и шефы. Сейчас зд а
ние уже полностью отре
монтировано. Покрашены 
панели, полы, парты, оста
лось только оформить клас
сы, но это уже забота са
мих ребят во время учебы. 
В этом году наша школа 
переходит на обучение по 
кабинетной системе. Пер-

С Н О В А  В П У Т Ь
вого сентября уроки лите
ратуры и русского языка, 
математики и химии, иност
ранного языка и географии 
будут проходить в специ
ально оборудованных каби
нетах.

Фетта Ильинична Семено
ва, директор школы № 17:

— Летом мы полностью 
отремонтировали школьные 
помещения. Учащиеся во 
время практики, и, позднее, 
студенты строительного от
ряда очистили подвальные 
помещения. Здесь в течение 
учебного года будут обору
дованы лыжная база шко
лы, легкоатлетический ма
неж, стрелковый тир. Летом

многие наши старшеклас- 
ники отдыхали в спортивно
трудовом лагере «Ковдорец» 
под Ейском. Они пригото
вили школе подарок—купи
ли на заработанные деньги 
пианино.

Валентина Николаевна 
Екимова, директор школы 
рабочей молодежи:

— Сто сорок заявлений 
поступило в приемную ко
миссию школы. Это значит, 
что еще сто сорок молодых 
рабочих после смены сядут 
за п&рты. Сейчас у нас го
рячая пора—планируем про
ведение лекций, различных 
тематических вечеров в по
мощь учащимся.



ТРЕТЬЯ С Е С С И Я ‘

СТУДЕНЧЕСКАЯ ТРЕХЛЕТКА
Перед отъездом в Ленинград в 

ш табе Ковдорского кустового сту
денческого строительного отряда 
собрались командиры и комиссары. 
Мы попросили их ответить на два 
прощальных вопроса: «Что вы д а 
ли Ковдору? И что вам дал Кон
дор?».

Первым ответил командир Ки
ровского районного отряда А. Циль- 
ко:

— Наши ребята поработали в 
Ковдоре очень хорошо. Возьмем, 
к примеру, главный показатель. 
Первоначально предполагали вы 
полнить объем капитальных вло
жений «а сумму миллион рублей, 
а освоили 1 миллион 400 тысяч 
рублей.

Соблюдая субординацию, в р аз
говор вступил командир кустового 
студенческого строительного отря

да А. Сомов:
— На север новичков не посы

лают. Почти все наши бойцы про
шли хорошую шкоЛу на целине.

Что мы конкретно сделали? Бе
тонировали фундаменты корпусов 
АБОФ — ударной комсомольской 
стройки. Бригада бойцов «Лото
са» работала, и ж ила даже, на 
стройплощадке водозаборных со
оружений. Студенты проложили 
километры инженерных сетей в 
Ковдоре. Подготовли к сдаче 21-й 
и 23-й дома в Микрорайоне. В Ене' 
от фундамента до кровли постро
или двухквартирный дом. Провели 
железнодорожную ветку к окла
дам ороа. Прорубили тринадцать 
с половиной километров лесопро- 
оек для водовода... Надо продол
ж ать?

Главное, что мы увозим отсю

да,— опыт первого в стране кусто
вого строительного отряда. Р аз
мах строительства в Ковдоре про
диктовал новую структуру нашей
организации. Кустовой отряд, со
единенный из семи линейных, ра
ботал с трестом «Ковдорстрой» и 
его подрядчиками как единое зве
но. Хотя поначалу и создавалось 
такое положение, что нам нечем 
было загрузить своих ребят.

Рассказ командира дополнила 
секретарь партийной организации 
отряда J1. Райкова:

•— На следующее лето в Ков
дор приедут эти же отряды. Мы 
будем просить Ленинградский тех- 
яолопическмй институт заключить 
с трестом «Ковдорстрой» трехлет- 
ний дош вор о сотрудничестве. В 
договор мыслится включить пунк
ты об обмене делегациями в те

чение года, о работе аа  базе тре
ста «Ковдорстрой» наших научных 
студенческих обществ. Задел для 
будущей совместной работы есть, 
и немалый. Мы знаем нужды ков- 
дорских строителей, они знают те
перь наши возможности. Недаром 
же предложили нам создать в бу
дущем году бригады дорожников, 
кровельщиков и так далее.

И еще. Командирам и комисса
рам линейных отрядов каждый 
третий трудовой семестр дает не
оценимое: умение работать с людь
ми, начиная от организации про
изводства и кончая пуговицами на 
куртках подчиненных.

Своеобразный итог беседе... под
вел командир отряда «Романтик» 
Б. Васильев.

— Так и напишите: уставшие,
но довольные студенты отбывают 
домой. Усталость снимут сутки 
сна в поезде, а хорошее впечат
ление на весь год останется. Его 
в Ленинград и привезем.

РАБКОРОВСКИЙ ПОСТ 
«РУДНОГО КОВДОРА» 
НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

АБОФ
Д Е Л О  —В Т Р У Б Е ?

Д О  7 6 0  ЛИТРОВ в секунду—  
^  такой будет пропускная спо

собность строящегося водовода ре
ка Ена— Ковдор. Он должен обес
печить водой не только будущую  
апатито-бадделеиговую фабрику, 
но и сам город.

Водопровод— это целый инже
нерный комплекс, состоящий из 
водозаборных сооружений, сем- 
Нс^щатикилометрового трубопро
вода и водоочистных сооружений.

ПрокладяГу сети трубопровода 
уж е полтора года ведет субпод
рядчик-треста «Ковдорстрой» —  
шестое строительное управление 
треста «Спецстроймеханизация». 
Эпиграфом к пояснениям началь
ника участка Ю. Яковца можно 
поставить его же слова: «Объект 
этот не пусковой».

Так мы и не выяснили, когда 
лее строители намечают сдать во

довод в эксплуатацию? Главный 
инженер СУ-6 А. Молотков счи
тает, что в четвертом квартале 
следующего года. Начальник уча
стка Ю. Яковец— во втором квар
тале. Как, кстати, и в графике 
значится. То есть до конца стро
ительства осталось десять меся
цев, шесть из которых приходят
ся на заполярную зиму. А еще 
не уложено два километра семь
сот метров трубопровода. Это. са
мые трудные участки: скальные, 
болотные, переходы через два 
ручья, прокол под полотном ж е
лезной дороги.

Немного посчитаем. За три лет
них месяца уложено четыре ки
лометра труб. За два осенних 
нужно уложить около трех, к 
тому же на участках повышен
ной сложности. Спрашивается, 
как с этой задачей справятся 
строители? ,
,, Вот небольшой ручеек Можель.

Строители оставили переход че
рез него на потом. Зимой, гово
рят, воды меньше будет. Понят
но, воды меньше— льда больше. 
А летом в Можеле совсем не бы
ло воды, пересох...

В сентябре СУ-6 займется гид
равлическими испытаниями тру
бопровода, изолированием швов, 
земляными работами. Испытания 
будут проводиться вынужденно, 
поскольку 'кончатся трубы для 
укладки. А желательно бы их 
проводить именно сейчас, до зи
мы. Не оставляя на потом эту 
важную часть работы.

В ноябре начнут монтировать 
колодцы. А не сорвется ли из-за  
нехватки чего-нибудь (скажем, 
полевой электростанции для ра
зогрева бетона) и этот план?

И, наконец, отметим хрониче
скую билезнь —  низкое качество 
работ. В адрес СУ-6 послан во
рох писем и телефонограмм по

этому поводу, а качество анти
коррозийной изоляции труб не 
улучшается. В районе 1 0 2  кило
метра железной дороги мы про
верили, как заизолированы уло
женные, но еще не засыпанные 
грунтом трубы. Три слоя усилен
ной антикоррозийной изоляции 
один за дугам отслоились от тру
бы при первом прикосновении.

Итак, проводка нитки внешних 
сетей —  работа не срочная, по 
мнению руководителей СУ-6. А 
но нашему мнению, чтобы строй
ку не лихорадило в следующем 
году, стоит ускорить темп рабо
ты, стоит заранее продумывать 
завтрашний рабочий днь. 

Рейдовая бригада «Рудного 
Ковдора»: М. АНИСИМОВ,
и. о. главного и н ж е н е р а  
ЖКО; Р. КАРПЕНКОВА, 
куратор ОКСа; Л. ДМИТ- 
РЕНКО, студентка факуль
тета журналистики ЛГУ.

Трещина 
на экране
На том самом, на голубом 

экране телевизора. Пока она 
ещ е незам етн а, не влияет на 
качество изображ ения. Но она 
сущ ествует и м ож ет в любое 
время закры ть весь экран...

Как известно, Риколатвинская 
радиорелейная станция обеспе
чивает передачу программы 
центрального телевидения на 
Ковдор. Она п ризвана прини
м ать сигналы, усиливать их и 
передавать Ковдорскому ре- 
траслятору. Собственно, от ее 
нормальной работы  все зависит. 
И вот именно она, Риколатвин
ская радиорелейная станция, 
находится сейчас в состоянии, 
близком к аварийному.

Д ело не в аппаратуре, ап п а
ратура работает нормально. Д е 
ло в помещении станции. По
запрош лой зимой ветром два 
р аза  сры вало кровлю . Наконец, 
се сделали  из ш естимиллимет
рового ж елеза . Но так  небреж 
но приварили, что кры ш а в не
которых местах протекает. А 
если добавить к этому, что и 
стены выполнены без гидроизо
ляции, то можно себе предста
вить, каким испытаниям под
вергается слож ная апп аратура. 
К тому же, мож ет выйти из 
строя и трансф орм аторная под
станция.

Пока стоят погожие осенние 
дни, на станцию  ещ е можно 
проехать. Через две—три неде
ли снег сделает дорогу непро
ходимой. И тогда будет позд
но. Горисполком обратился с 
просьбой к тресту «Ковдор
строй» и к ГОКу «Ковдорслю- 
да» как мож но быстрее при
ступить к ремонту. Н адеемся, 
что товарищ и откликнутся без 
промедления. Иначе трещ ина 
грозит погасить экраны .

Д . СЕДОВ, 
старш ий инж енер-руково
дитель Ковдорского ретран 
слятора.

""..11...... ........... 1.....  .....ТРЕВОГА!

З И М А  Н Е  З А Г О Р А М И

И С В Е Р Х У , И С Н И З У
На опытной фабрике нет 

специального помещения 
для хранения запасных ча
стей. Летом—не страшно, а 
когда выпадет снег, их не 
так-то просто будет извле
кать из-под него. Поэтому 
мы изготовили специальные 
стеллажи, чтобы разложить 
на них запчасти. Это только 
один пункт из фабричного 
плана подготовки к зиме.

Но есть вопросы, которые нам 
самим не потянуть. В первую 
очередь—речь о кровле. В этом 
году на ф абрике демонтировано 
суш ильное отделение и на его 
базе  установлено обж иговое. 
Естественно, был произведен 
косметический ремонт. Но пер
вый ж е дож дь оставил от по
белки одни в о с п о м и н а -  
ния. Крыша протекает. Все во
семь лет протекает. Столько, 
сколько сущ ествует ф абрика. 
Причем, все это врем я ремонт 
кровли еж егодно заносится в 
план подготовки к зиме. И так 
ж е еж егодно ремонтно-строи
тельное управление его перено
сит.

Далее. Второй год пошел, 
как ликвидирована пешеход
ная дорожка к фабрике. 
Причина—прокладка трубы 
оборотного водоснабжения к

цеху технологического тран
спорта. Возможно, этот тру
бопровод не нужен тран
спортникам, раз так долго 
его ведут. А мы второй год 
вынуждены по дороге на ра
боту и с работы лавировать 
между колесами автомашин. 
Хорошо, когда это легко
вые. А если КрАЗы и 
БелАЗы? Особенно зимой 
на скользком насте. Особен
но осенью и летом—в грязи 
и воде по колено.

К тому же, полотно до
роги выше входа в здание 
и все время за счет просы
пания сухих хвостов под
нимается. В результате мы 
первыми ощущаем на себе 
дождь и распутицу. Вся во
да и грязь устремляются к 
нашим воротам.

Д ум аю , теперь понятно, по
чему с приближением зимы  р а 
ботники опытной фабрики с тре 
вогой смотрят наверх (кровля!) 
и под ноги (пеш еходная дорож 
ка!).

В. ГУРЬЕВ,
сменный мастер опыт
ной фабрики.

подписаться на газету  

«РУДНЫЙ КОВДОР»?
С 1 сентября это можно 

сделать у  общественных 
распространителей печати. 
Побеспокойтесь о том, что
бы ваш адрес и фамилия 
были правильно записаны.

Списки подписчиков и 
деньги сдаются в кассу ком
бината.

Подписная цена на год— 
52 копейки.

Напоминаем, что в киос
ки «Союзпечати» «Рудный  
Ковдор» не поступает.

Р  АССТАВАНИЕ с роди- 
* телями' все 154 малы

ша перенесли стойко. В пу
ти до поселка Эсхар Харь
ковской области они чувст
вовали себя прекрасно. П о
долгу не отходили от окон, 
восторженно делились впе
чатлениями. Увидев стадо

коров, Коля и Дима Моро
зовы с гордостью Заявили, 
что это их коровки, с под- 
хоза.

На станции Чугуев ^ и ю 
ня стояла теплая солнечная 
погода. Нас с цветами 
встречали представители 
школы-интерната. Это было 
очень приятно. Когда авто
бусы подвезли нас на тер
риторию дачи, дети обрадо
вались. Действительно, ме
сто очень красивое: огром
ные деревья, все в зелени, 
очень много цветов. Здесь 
все без исключения было 
подготовлено для здорово
го отдыха детей.

Мы заняли спальный кор
пус школы-интерната. Ком
наты изолированы друг от 
друга, с отдельными входа
ми. Столовая—в отдельном 
здании.

Везде сотрудники дачи 
постарались навести уют, 
чтобы дети могли спокойно

Даем с п р а в к у :
пшшшшшпшмшшшшш

ВО Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ  

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ О К ТЯ БРЯ

5 и 7 сентября. Б еседа «Ху
дож ественная сам одеятельность 
как ф орм а досуга» . (20). 5 сен
тября  — в помещ ении красного 
уголка общ еж ития на ул. К и 
рова, 3. 7 сентября — в красном 
уголке общ еж ития на ул. П о
беды, 4.

поиграть, отдохнуть. С со
бою мы привезли много иг
рушек, различных пособий, 
бумаги и карандашей, по
этому в ненастные дни, а 
их в этом году было более 
чем достаточно, ребята не 
скучали.

А в солнечную погоду

старались как можно доль
ше пробыть на улице. Хо
дили на поля смотреть, как 
убирают хлеб. Очень пон
равились ребятам комбай
ны. Увидели они, как ра
стет морковь, капуста, кар
тофель, огурцы, помидоры. 
Малыши узнали, сколько 
сил и труда затрачивают 
люди, чтобы вырастить уро
жай. Мы заметили, что пос
ле этого они бережнее ста
ли относиться к хлебу. Ч а
сто скандировали послови
цу: «Слава тем, кто хлеб
растил, не ж алел труда и 
сил!».

А сколько удовольствия 
доставляли детям прогулки 
на луг, где видимо-невиди
мо цветов, бабочек, жуков, 
кузнечиков, божьих коро
вок! Во время таких про
гулок воспитатели расска
зывали о травах, о цветах, 
о насекомых. Теперь ребя
та легко узнают клевер

8—9 сентября

состоятся три спектакля Л е 
нинградского цирка на сцене
(8-го — 18-30, 21; 9-го — 11).

к и н о
31 августа — «В Сельве нет 

звезд»  (19, 21).
1 сентября — «Винни-пух и 

день забот» (12). «Д орога к 
счастью », в 2 сериях (14, 17).

2 сентября — «С трогая игра» 
(12). «Лисы Аляски» (14, 17).

4 сентября — «Я—Тянь-Ш ань», 
в двух сериях (18, 21).

6 сентября — «Чертова дю 
ж ин а»  (17, 19, 21).

луговой, колокольчик рас
кидистый, луговую герань, 
гвоздику. Выучили о них 
множество поговорок, сти
хов, пословиц.

Выезжали мы и за преде
лы поселка: к Суворовско
му колодцу, в город Чу
гуев, два дня провели в

Полтаве. Все дети, кроме 
самых маленьких, побывали 
в Харькове, в зоопарке.

Часто на даче устраива
лись вечера развлечений: 
дни рождения, встречи на
ших детей с детьми подго
товительных групп одного 
из детских садов поселка, 
кукольные представления.

Мы внимательно следили 
за самочувствием каждого 
ребенка. При сдаче и при
еме смен воспитатели и ноч
ные няни сообщали друг 
другу о том, как дети спа
ли с аппетитом ли ели, бы
ли ли активны в течение 
дня. Малыши особенно ощу
щают потребность в заботе, 
каждому из них хотелось 
поделиться впечатлениями, 
услышать ласковое слово. 
Воспитатели и няни терпе
ливо выслушивали ребенка 
и принимали живое участие 
в его интеерсах.

Ну и, конечно, немало-

В КИНОТЕАТРЕ «Ю НОСТЬ»

1—2 сентября — «Последний 
гайдук» (12, 14, 16-10, 18, 20, 
22-10).

3—5 сентября — «Запретная 
лю бовь» (12, 14, 16, 18-15,20,22).

6—7 сентября — «Все в спеш 
ке» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

ВНИМ АНИЕ!

С 1 сентября начинаю т р аб о 
ту при спорткомплексе Ковдор
ского ГОКа секции: волейболь
ная, баскетбольная, плавания, 
футбольная, хоккейная, лы ж -

важным является питание. 
Здесь надо отдать должное 
нашим поварам, которые 
готовили вкусную и разно
образную пищу. Дети пита
лись четыре раза в день и 
перед сном выпивали круж 
ку молока или кефира 
булочкой.

------- -----— КАК ОТДЫ ХАЛОСЬ?

Закаливающие процеду
ры: солнечные ванны, ут
ренняя гимнастика, воздуш
ные ванны, обливание под 
летним душем (он находил
ся во дворе) купания в ре
ке — положительно сказа
лись на здоровье детей, они 
хорошо загорели, окрепли, 
поправились.

Заканчивая, хочется вы
сказать несколько пожела
ний на будущее: для рабо
ты на даче нужно пригла
шать врача-педиатра, дети 
перед летним отдыхом дол
жны быть осмотрены вра
чом «ухо-го рло-нос». Ну, и 
самое нетрудное — нужно 
более внимательно отно
ситься к отъезду детей на 
дачу и к встрече их.

А. ВИЦИНА, 
заведующая детским 
комбинатом «Солныш
ко».

Редактор Я. МАХЛИН.

ная, ш ахм атная , борьбы, ш тан
ги, настольного тенниса, руч
ного м яча и группа здоровья.
Ж елаю щ ие зан им аться  в этих 
секциях могут зап исаться в 
спорткомплексе с 14 до 19 ч а 
сов, кроме понедельника.

А З А  О К Н О М :
На субботу и воскресенье м е

теорологи предсказы ваю т пере
менную облачность, временами 
дож дь, ветер юго-восточный
7— 8 метров в секунду, тем пера
туру ночью 1— 6 , днем 10— 15 
градусов тепла.

А  В Ы  Н Е  З А Б Ы Л И

«СОЛНЫШКО» ПОД СОЛНЦЕМ ЮГА
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